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● 大 理 亨 鼎 利 商 贸 有 限 公 司 遗 失 开 户 许 可 证 一 件 ，核 准 号 ：
J7510002805801。

●金学楷遗失道路运输经营许可证一件，号码：532901019509。
●李燕珠遗失残疾人证一件，号码：53290119761112349244。
●曾雅丽遗失云南昆百大大理开发有限公司开具的收款收据 3 份，号码：

0198714、0200630、0201137。
●大理市炎熙汽车租赁有限公司遗失公章一枚，号码：5329002111629。
●大理市金色大药房遗失开户许可证一件，核准号：J7510002235101。

登报作废

大理州政协委员访谈录

□ 记者 赵丽花 尹亚萍

李承栋，政协大理州第十四届委
员会委员、弥渡县云南龙承建筑工程
有限公司监事长。

2 月 27 日，李承栋做客由政协大
理州委员会和大理州融媒体中心联合
推出的全媒体直播节目《大理州政协
委员访谈录》，就县级建筑业发展的实
践与思考、政协委员履职尽责等话题
与大家一起交流分享。

深耕建筑行业
参与县级重大项目建设
主持人：李委员在建筑领域深耕

多年，在您负责公司项目管理的这些
年里，都参与了哪些县级重大项目建
设呢？

李承栋：我 2008 年从华中科技大
学法学专业毕业。2010 年，回到弥渡
进入了弥渡县第八建筑工程公司，也
就是现在云南龙承建筑工程有限公司
的前身。在公司领导的指导下，我一
点点积累经验，从最基础的工作做起，
慢慢熟悉了建筑行业的各个环节。
2013年 7月，我担任了公司监事长，开
始负责公司的经营管理工作。

近年来，我们公司参与了不少弥
渡县内的重要项目。比如第二期弥
渡县密祉镇永和村乡村旅游发展项
目，这个项目对当地乡村旅游的发展
意义重大。我们在建设过程中，充分
考虑了当地的文化特色和旅游需求，
打造出了既美观又实用的建筑和配
套设施，吸引了不少游客，带动了当
地经济发展。还有弥渡县 2023 年后
期扶持项目，涉及栗树营水库、彭家
庄水库库区和移民安置区寅街镇勤
劳村的农文旅产业发展，我们通过建
设相关基础设施，为当地产业融合发
展打下了坚实基础。另外，像弥渡县
苴力镇白邑村农业产业发展以工代
赈项目、第二期弥渡县 2023 年增发国
债高标准农田建设项目等，这些项目
涵盖了农业、水利、建筑等多个领域，
我们都按时按质按量完成，一次性验
收合格率达到 100%，也得到了业主的
高度认可。

主持人：能取得这样的成绩，真的
很不容易。当下，县级建筑公司的生

存和发展面临着不少挑战，您作为管
理者，对当前县级建筑公司的生存现
状有怎样的看法呢？

李承栋：确实，现在县级建筑公司
面临的困难不少。要突破困境，我觉
得可以从几个方面入手。一是项目承
接，要避开和大型企业的直接竞争，找
准自己的定位。可以聚焦本地民生工
程、中小型基建项目，还有农村住房改
造这些细分领域。县级建筑公司虽然
规模小，但灵活性高，能够更好地满足
这些项目的个性化需求。二是在施工
技术上，要积极借助政策扶持，引入一
些适合我们的新技术，比如装配式建
筑技术、绿色建材的应用等。像推广
轻钢结构农房，就很适合农村地区，既
环保又能缩短工期。三是加强企业间
的联合发展，和周边县市的建筑企业
组建产业联盟，大家共享资源、共同承
担风险。也可以考虑通过混合所有制
改革，引入社会资本，增强企业的抗风
险能力。四是在人才方面，要加强培
养和引进。和本地的职业院校合作，
定向培养适合企业的技术工人和管理
人才。同时，完善企业内部的激励机
制，提高员工的福利待遇，给他们提供
更好的职业发展空间，这样才能留住
骨干员工。

助力乡村振兴
积极发挥建筑企业作用
主持人：有效推进乡村振兴是国

家的重要战略，乡村振兴的许多方面
都离不开建筑企业的参与。咱们公司
作为县级建筑企业打算如何发挥作
用、助力乡村振兴呢？

李承栋：我们公司一直很关注乡
村振兴，也希望能为家乡的农村发展
贡献自己的力量。一是在基础设施建
设方面，农村的道路、桥梁、水利设施
对农业生产和乡亲们的生活至关重
要。我们会充分利用公司的专业优
势，把这些基础设施建设好、维护好。
二是在改善农村居住条件上，现在很
多农村的房子还是老样子，有些甚至
存在安全隐患。我们会结合当地的实
际情况和乡亲们的需求，为他们设计
和建造既安全又舒适的住房。在这个
过程中，我们会采用一些节能环保的
建筑材料和技术，让房子住着舒服，还

能保护环境。三是我们还想为农村培
养建筑方面的人才，组织一些培训活
动，教给乡亲们建筑施工的技能和知
识。这样不仅能让他们在家门口找到
工作，增加收入，还能为农村的建设储
备人才。四是我们也打算积极参与农
村的公共建筑建设，比如学校、卫生
室，为农村的教育和医疗事业提供更
好的硬件设施，让乡亲们享受到更优
质的公共服务。

目前，我们公司正在承建几个和
乡村振兴相关的项目，比如弥渡县传
统村落集中连片保护利用示范项目
（二标段）EPC 总承包，这个项目主要
包括传统民居宜居性改造、传统村落
数字博物馆建设、消防设施建设、村落
整体风貌提升等内容，对保护和传承
传统村落文化意义重大。还有第二期
密祉镇永和文盛街人居环境提升项
目，包括强电入地、弱电入地、污水收
集处理等工程，这些项目能实实在在
地改善村民的生活环境。2024年第一
期弥渡县国家级杂交玉米制种大县制
种能力提升建设项目 EPC 总承包，通
过建设玉米制种基地，能改善农产品
种植条件，助力县域经济发展。我们
公司坚持“立足本地、服务民生、拥抱
变革”的理念，在这些项目中不断探索
创新，希望能在乡村振兴中找到更多
的发展机会，实现企业和乡村的共同
发展。

积极履职尽责
推动各项工作落实

主持人：作为州政协委员，您提交
的提案主要关注哪些方面的内容呢？
这些提案都取得了什么样的效果？

李承栋：我提交的提案涉及多个
领域。就拿交通方面来说，2019年，我
发现弥城镇祥和路嘉利富超市那一片
交通状况不太好，道路狭窄，小区住户
集中，周边商业经营又多，车流量、人
流量特别大，经常堵车，给附近居民出
行、办事带来了很大不便，也影响了当
地的发展。于是在当年的政治协商会
议上，我提出了“弥城镇祥和路嘉利富
超市规范停车的提案”。提案提交后，
我一直跟踪落实情况。后来，弥渡县
公安局交通警察大队采取了一系列措
施，还联合住建、综合执法等部门治理
车辆乱停乱放和商户占道经营的问
题；同时，全县很多机关、事业单位和
企业的停车场也都对外开放了，停车
难的问题得到了很大缓解。

在税收政策方面，2016年 5月“营
改增”政策实施后，建筑行业受到了不
小的影响。我们公司在采购建筑材料
时，需要供货商提供增值税专用发票，
但很多供货商都不太清楚这个事儿，
我们自己也不是特别明白。所以在
2017 年的政治协商会议上，我提出了

“关于营改增开具增值税专用发票的
提案”。没想到，次月弥渡县国税局就
组织专业人员到我们公司来培训，还
带来了相关分管人员。我们公司把合
作的供应商也都叫过来一起学习，大
家在培训中互相交流，对“营改增”
政策、开具增值税专用发票以及抵扣
程序都有了更清楚的认识，也为宣传

国家税务改革出了一份力。
另外，我还关注到建筑行业发展

的问题，提出了“关于扶持建筑业企业
高质量健康发展的提案”。我在提案
中建议州住建局和建筑行业协会给建
筑企业一些引导，对资质晋升的企业
给予鼓励；政府发包项目时，在同等条
件下优先考虑本地企业；同时解决州
内的税源之争，减少建筑企业成立分
公司的负担。

主持人：就业问题一直是社会关
注的焦点，作为地方性的建筑企业，您
所在的企业是如何为当地提供就业机
会的？

李承栋：我们公司作为土生土长
的本地建筑企业，一直都深知为当地
创造就业机会的重要性。在招聘的时
候，我们会优先考虑本地居民。每年
都会从本地招聘一些建筑相关专业的
应届毕业生，给他们提供实习和就业
的机会，让他们能在家乡开启自己的
职业生涯。我们还和本地的就业部
门、职业学校建立了长期的合作关
系。和就业部门合作，他们能帮我们
宣传招聘信息，让更多人知道我们公
司在招人；和职业学校合作，我们会参
与他们的人才培养计划，给学生们提
供实习的场所，让他们在学校里学到
的理论知识能在实践中得到锻炼。等
他们毕业后，我们还会优先录用表现
优秀的学生，这样既解决了学生的就
业问题，也为公司储备了人才。另外，
在项目施工过程中，除了长期雇佣的
员工，我们还会根据项目的实际需求，
招募一些临时工。而且，我们在施工
过程中还会组织一些技能培训，让这
些临时工也能学到一些建筑方面的技
能，以后找工作也能多一分竞争力。
总之，我们希望通过这些方式，为当地
创造更多的就业岗位，带动大家一起
增收致富。

主持人：李委员，在忙碌的工作
之余，您和公司是如何参与公益事业
的呢？

李承栋：我一直觉得，企业发展离
不开社会的支持，所以有能力了就该
回馈社会。这些年，我们公司和我个
人都积极参与了不少公益活动。在脱
贫攻坚工作中，从2017年到现在，我累
计捐款 5 万多元。这些钱虽然不算
多，但也是一份心意，希望能帮助贫困
地区的乡亲们改善生活。教育是国家
的未来，我们也很关注弥渡的教育事
业发展。我分别向密祉镇教育促进会
捐款 7 万元，向弥城镇教育促进会捐
款 2 万元，希望能为家乡培养更多优
秀人才出一份力。我向“2023 小河淌
水半程马拉松”捐款 1万元，还向弥渡
县篮球协会捐款 1 万元，支持家乡体
育活动的开展。另外，响应家乡绿化
美化的号召，我们公司向“一河一路”
植树项目捐款2.5万元，为家乡的生态
环境改善做点贡献。看到这些捐款能
发挥作用，我心里特别欣慰，也很荣幸
能获得弥渡县政协授予的2018年度政
协脱贫攻坚“助推行动”优秀委员，还
有共青团弥渡县委和弥渡县希望公益
服务中心授予的“助学圆梦·爱心永
存”牌匾这些荣誉。

政协大理州第十四届委员会委员李承栋——

为乡村振兴贡献建筑行业力量

李承栋（右）与同事在研究工作。（资料照片）

□ 记者 蔡亮 赵磊

新学期开始，根据《云南省中小学
生壮苗行动方案（2025—2027年）》的要
求，我州各中小学全面启动“壮苗行
动”，下关一中初中部结合相关要求，精
心规划体育课程、开足开齐体育课、广
泛开展课余活动，让学生走出教室，奔
向操场，在体育锻炼中感受运动乐趣，
助力学生健康成长。

记者来到下关一中初中部采访时，
正好是上午的大课间活动时间，全校学
生除了做广播体操外，还以班级为单位
开展跑步和身体素质训练，阳光下整个

校园朝气蓬勃。“我们能够锻炼的时间
更多了，我们班的同学都非常喜欢体育
课，大家经常打篮球、打排球，运动能够
分泌多巴胺，使人快乐，快乐学习更有助
于进步。”下关一中初中部学生李杨阳
兴奋地给记者介绍了大课间和体育课
的收获。

新学期，下关一中初中部严格执
行“壮苗行动”相关要求，将课间休息
时间调整为 15 分钟，安排专人监督眼
保健操，加强体育教学，精心策划大课
间活动，确保每个班每天都有一节体
育课，保证上午 30 分钟和下午 20 分钟
的大课间活动，让学生有充足的时间

参与体育锻炼。音体美教研组组长
梁绍喜介绍：“我们优化了课堂教学设
计，力争上高效的体育课，上出汗的体
育课，在保证学生运动量的前提下，增
加课堂兴趣，让学生能够积极参与到
课堂里面来，同时积极组织各项比赛，
课堂上尽量达到了学练赛评一体化的
新课标要求。”

下关一中初中部还推行“技能+
体能+游戏”的教学模式，把田径、球类、
武术等传统项目与学生的兴趣爱好相
结合，鼓励学生参加篮球、排球、足球、
啦啦操、花样跳绳等特色社团活动，为
学生提供多样化的锻炼机会。学校还

安排体育老师，以线上线下相结合的方
式，为学生提供全面指导，帮助学生掌
握科学的锻炼方法，确保校外体育锻炼
安全、高效。通过体育课、大课间以及
课后活动，确保学生每天体育活动时间
在 2小时以上，让学生的体育活动更加
规范和有趣，助力每一位学生在体育锻
炼中茁壮成长。

下关一中初中部校长虞朝辉表示：
“活动实施以来，学生尽情在体育锻炼
中感受运动乐趣，学校也期望家长与社
会各界能够对学生校外体育锻炼给予
更多支持，携手并肩共同守护学生茁壮
成长。”

下关一中初中部——

积极落实“壮苗行动”助力学生健康成长

云龙县白石派出所民警走进振华环保小学，开展“开学第一课”法治与安全宣讲
活动。（摄于2月27日）

近年来，云龙县白石镇坚持党建引领普法工作，以“理论讲解+趣味问答”的形
式，全力开展“利剑护蕾”专项普法宣传活动，切实抓好未成年人思想道德建设，合力
构建未成年人安全保护防线。据了解，春季学期开学以来，已开展法治、安全宣传讲
座2场次，700余名师生参加。 ［通讯员 易习豪 钱丽娅 摄影报道］

巍山县牛街乡直捷小学学生在草坪上下象棋。（摄于2月25日）
近年来，牛街乡直捷小学结合山区寄宿制小学教育教学实际，每天上午和下午

各抽出30分钟时间开展大课间活动，并定期开展体育比赛、书画比赛和兴趣活动，深
受学生们的欢迎。 ［通讯员 阿有花 摄］

永平县龙街镇中心完小组织全校学生集中在教学楼前开展预防春季传染病安
全宣传教育活动。（摄于2月28日）

此次活动由龙街镇中心完小党支部牵头，主抓安全教育工作的谷米花副校长进
行宣讲。谷老师紧紧围绕“聊聊预防传染病的那些事”话题，和学生进行交流。把

“勤洗手，吃熟食，喝开水，常通风，常锻炼，强身体”等有效预防传染病的措施和预防
传染病的一些常识让学生进行了解。 ［通讯员 张品良 摄］


